
2020年度 南・西北ブロック合同オンライン勉強会 アンケート結果 

明日から役立つ『メインテナンス時に知っておきたい力の影響 ～長期安定のために～』 

講師：おおはし歯科医院院長 大橋 功 先生 

 

◆ 参加者 46名中、アンケート回答者 38名 

◆ 回収方法：アンケート回収用ホームページ使用。グーグルフォームにて回答および集計。 



 

 
5.本日の勉強会の感想を教えて下さい。 

33 件の回答 

 講義を聞きながら、確認になりました。もう少し症例があると嬉しかったです。 

 興味深く拝聴いたしました。時間の制約があったと思いますが、もう少し症例が見たかったです。 

 力の影響については、なかなか勉強する機会がなかったので、よかったです。また、チェアサイド

で出来る検査法も教えて頂き、直ぐに役立てることができそうです。ありがとうございました。 

 メンテナンスでいつもやっていた内容だったので、もう少し濃い内容があると嬉しかったです。 

 本日の勉強会、開催していただきありがとうございました。ためになりました。 

 大橋先生のお話わかりやすかったです 

 資料もお話しも分かりやすく勉強になりました 



 とても分かりやすいお話でした。1 時間程の勉強会でしたので時間的なこともあったかと思いま

すが、本日のお話の先にまだ続きがあるのであればもっとお聞かせいただきたかったです。 

 明日から使える内容でとても良かったです。メンテナンスに通ってくださっている患者様に有意

義な話題が出来ました。 

 時代と共に新しい様式の研修会に参加できて良かったです 

 大橋先生のお話が分かりやすかった。もっと長くても良かったと思うが、無料の ZOOM では大変

なのですか？ 

 数回ログインし直しがありましたが、無料ですので問題ないと思いました。 

 初めての ZOOM でお互い緊張しました。外出せずに参加できる事はとてもありがたいです。 

 臨床につながる勉強会でした。 

 オンラインのセミナーは、家庭の事情などで会場に行けない時にも参加できるメリットを感じま

した。また、咬合による歯の崩壊は、歯科サイドでは分かりつつも患者さんサイドでは 理解し難

いものです。そのアプローチの仕方を詳しく教えて頂き、明日からの診療に早速役立てていきた

いと思いました。何より、患者さんに自分の将来起こるであろうトラブルを知ってもらうことの

大切さを日頃から感じておりましたので、先生からのアドバイスで迷うことなく取り組むことが

できそうです。ありがとうございました 

 力が口腔内に及ぼす影響とその臨床症状が良く分かりました。先生のご説明に加えて、写真がと

ても分かりやすく、今後の臨床の役に立つと思います。 

 メンテナンス時にチェックすべきことを改めて確認できた。 

 有意義な時間となりました。もう少し内容のボリュームがあっても良いと思いました。 

 良い内容でした。途中自宅の回線環境の不具合?により肝心な後半10分位が見れずに残念でした。

それ以外は良かったです。 

 臨床に直結された内容で大変勉強になりました。 

 とても分かりやすい内容でした。訪問で回っていると、その終着駅のような方々にお会いします。

認知の問題、ご病気の問題から、その多くは治療などの対策を講じることは難しいです。人生にお

けるもう 1 段階前のステージでのチェアサイドでの発見や指導がとても大切だと感じています。 

 日頃おこなっていることの再確認ができて良かった 

 資料も内容もとても分かりやすく拝聴させていただきました。 

 大変分かりやすかったです。 

 くいしばりを患者さんに自覚していただくのに有効な方法について、さっそく私も取り入れたい

と思った。 

 基礎からわかりやすくお教えいただきました。 

 本日勉強したことを明日から診療で実践してみようと思います。 

 今回の勉強会を参考にして、メンテナンスしたいと思います。バイトの取り方ですが額位の関係

で座位と寝た状態とどの程度の誤差があり、姿勢はどう言う時に行っているのか今になって考え

てしまいました。 

 咬合は苦手な分野で、Dr.に任せがちな日々ですが、大橋先生のお話しを伺って衛生士でも明日か

ら出来ることがあるということがわかり、うれしく思っております。是非続編をお願い致します。 



 お疲れ様でした。ドキドキしながら今日を迎えました。時間があっという間でした。これからも機

会があったら、参加したいです。ありがとうございました。 

 力点・支点・作用点の説明が分かりやすかったので今後、この 3 つが正常に働かないとしっかり

噛めないことを患者に説明しようと思った。 

 内容は分かりやすくよかったです。グラフ説明時、先生のペースがはやく感じ理解する間もなく

次に進んでしまったのが少し残念でした。(オンラインだと受講者の様子が分からないため仕方な

いかもしれませんが) 

 咬筋と側頭筋の検査を取り入れたいと思った。 

 

 
7.オンライン勉強会に関するご意見・ご感想を教えて下さい 

34 件の回答 

 音声がうまくいけばとても良い内容でした。 

 スタート時の時間ロスを考慮が必要かと思いました。無料だとスタートから時間をカウントして

いますので時間管理が大事になりますね。 

 是非、今後も継続するために会で有料のオンラインシステムを作り、ブロックでも活用して欲しい

です。 

 ご準備は大変だったかと思いましたが、距離に関係なく参加しやすいと思いました。 

 東京都歯科衛生士会？に相談して、40 分の制限がないものに切り替えたほうがよいと思います。

新しい試みで大変であったかと存じます。ありがとうございました。 

 貴重なご講演ありがとうございました。 

 初の試みで繋がるか心配でしたが、無事見ることができて美馬さんにはお世話になりました。 

 これからもこの方法いいです 

 初めての zoom 勉強会は新鮮でした！ 

 主催者側は色々とご苦労があったと推測します。ありがとうございました！ 

 zoom 勉強会は無駄がなくとても良いと感じました。 



 自宅にいながら貴重な講演を聴けるのは非常にありがたいです。運営の面で何度か入り直さなく

てはいけないのは少し面倒に感じました。 

 zoom は初めてだったので不安がありましたが、今回参加させて頂いて自信が持てました。新型コ

ロナで外出が不安なので、オンライン勉強会は安心です。 

 特に問題ないかと思います。が、講師の先生への感謝の拍手などが伝えづらいのは仕方ないです

が、残念です。 

 Zoom いいですね。一般歯科で必要な小児歯科の実際や患者さんからの質問が多い矯正歯科につい

て等が有りましたらと思います。これからもどうぞ宜しくお願いします。 

 開催側として、無料の ZOOM が講義途中で切れてしまうのが残念に思いました。東京都歯科衛生

会のものを使用できるようにして欲しいです。 

 今後も受けたいです。 

 もっとホストも参加者も慣れが必要です。お子様のいる方の参加が増えるといいですね。 

 オンラインでの開催は、緊張なく出席でき良かったです。 

 慣れてくれば、問題ないと思います 

 全体的にとても良かったです。初オンライン勉強会で、準備など大変だったかと思いますが、色々

とご配慮くださりありがとうございました。事前に当日の手順や注意事項など丁寧な案内を頂い

ておりましたので、今日は安心して参加出来ました。この経験を元に、今後も積極的に開催して頂

きたいです。 

また、資料を予め読んでおりましたので、どのような講義になるのかある程度は想像できたのも良

かったです。実際始まってみると、手元の資料にはない貴重な写真などが多く、見ごたえがありま

したし、先生の臨床でのお話は大変興味深く、あっという間の 1 時間でした。 

 初めてのオンライン勉強会だったが、リラックスしつつも集中して受講できて 良かった。時間も

ちょうど良かったと思う。 

 初めての参加なので主催者側も先生もゆっくり進行してくれたので良かったです。このくらいの

短い時間で数回繰り返してもらえるともう少し長い勉強会にも（環境不具合で切れても直ぐに復

帰できる）躊躇することなく参加できると思いました。質問に答えてくれた先生の勤務先の衛生士

さん、突然の先生のふりに応えてくれたのは良いのですが、折角の言葉が反響してしまい聞き取り

ずらく残念でした。 

 自宅で参加でき、いつもよりリラックスして聞けました。大変有意義な時間でした。 

 気楽に受講できて、とても良いと思います。せっかくの機会なので、時間さえ許せばフリートーク

などで交流を図ることができたら嬉しです。 

 会場に出向く時間を考えると、オンラインは気軽に参加できました 

 例のない中での準備から開催までありがとうございました。楽しく勉強することができました。 

 参加しやすくて良かったです。 

 オンラインで全く問題なかった。今後もこういった機会が増えるとよいです。 

 ご案内にもありましたが、途中アカウントが切れてしまい、講演時間が余分にかかっている感じが

してしまいました。それがなければ、もう少し詳しいお話をもっと聞けた、もしくは開催時間を短

くできたのではと思いました。 



 今後もオンライン勉強会が開催されたら参加したい。 

 初めての ZOOM 勉強会に参加させて頂きありがとうございました。1 時間 30 分の勉強会で、40

分で切れてしまい再度入室は慣れてない方には、負担かと思われます。無料 zoom でなくても、講

義に興味のある方は参加する思います。ご検討いただきたくお願い申し上げます。 

 zoom を使った勉強会は初めてでドキドキ準備しましたが、この形も良いですね。落ち着いてレジ

ュメと照らし合わせて見ることができたことも良かったです。 

 やはり、無料版では何回も入室しなければならなかったり、キリの悪い所で着れたりやりにくい場

面がありました 

40 分で途切れてしまい、入室後も操作が長かったため時間が勿体ないと思います。有料版にして

いただけるとスムーズに進行できると思います。 

 人生初のリモートだったので、戸惑ってしまったが、慣れたら、時間の節約出来て、便利だと思っ

た。 

 

8.今後、勉強会で取り上げて欲しい内容がありましたら教えて下さい。 

19 件の回答 

 感染症対策 

 コロナ関連の情報、対策等が学べたら嬉しいです。 

 コロナ対策どんなことをしていますか?診療室では勿論介護予防教室ではどんな工夫をしていま

すか? 

 今回の第 2 弾をお願いしたいです。 

 力の影響をもう少し詳しく、続編を期待致します。 

 力の影響では、歯周組織・硬組織への影響のほかに、顎関節への影響もあると思います。治療方法

やチェアサイドで歯科衛生士としてどう指導するのか、そういったお話もまたお聞きしたいと思

いました 

 老人に対する口腔ケアについて。 

 介護予防の為の口腔機能向上体操の現在について。最新の情報が欲しいです。 

 訪問歯科の口腔ケアの実地.注意.口腔リハビリ方法等。 

 ゼロ歳からの保健指導 

 小児の口腔習癖の見分け方など口腔機能について 

 根面う蝕、補綴物下のう蝕の原因と予防について詳しく知りたいです。 

 メインテナンスでの予後の見方、レントゲン像の見方の確認 

 補綴物の種類（時代と共に補綴物の種類も多様化していると感じています。例えば、保険診療で取

り扱える補綴物の種類とその材質、利点欠点など） 

 歯周病関連 

 TEC の作製方法。結構聞きたい人いると思います。 

 診療所での英会話 

以上 

ご回答いただきました参加者皆様、ありがとうございました。 


